

# そうぞう 想像×創造=∞

流山市立おおぐろの森中学校

1学年だより 6月号

令和6年6月14日発行

## 「水の無い月」か？「水のある月」か？

いよいよ梅雨の時期に入りました。6月は、旧暦「水無月（みなづき・みなつき）」と呼ばれます。こう呼ばれるようになった由来は諸説あるようですが、水無月の「無」は「ない」ではなく、「の」という意味であり、水無月＝「水の月」であるとする説が有力のようです。旧暦6月は田植えの時期にあたり、その田植えが一段落して田に水を引く「水張月（みずはりづき）」「水月（みなづき）」を語源とする説も、「水の月」と似た考え方です。梅雨のこの時期、たくさん雨が降るので、「水の月」という呼び方はぴったりです。

そんな中、1年生の生徒たちは、雨にも負けず、風にも負けず、学校生活をたくましく送っています。入学して2か月が経ちますが、中学校生活にも慣れてきたようです。各委員会の活動も力が入ってきています。今回は、学年委員長に「委員長として頑張りたいこと」「委員会活動を通してこんな学年にしたい」という抱負を語ってもらいました。紹介します。

### 学年委員長より

私は、学年委員長として、学年全体が一丸となって何かを成し遂げられる協力的な学年を目指します。学年委員会では三つのことをできるようにしたいと思っています。一つ目は、委員一人ひとりが自由に意見を述べ、多様なアイデアが飛び交う場を作り、学年を「そうぞう」すること、二つ目は、委員が学年に貢献できるような様々な役割等を作り実行していくこと、三つ目が、活動内容や決定事項を学年全体が情報を共有し、一つの方向に向かうことができるようにすることです。これら三つのことを重視して頑張りたいです。

### 学習委員長より

僕は、委員長として自分から学習の手助けができるように頑張りたいです。なぜなら、手助けをすることで、した側は説明する力、された側は解き方などを知れるという利点があるからです。また、みんなが自分から学習に取り組める学年にしたいので、委員会でのような学習の方法を伝えたいです。そうすることで、みんなが将来必要な知識を得ることができると思います。

### 自律委員長より

私は、委員長として、班員に呼びかけをするのはもちろん、学年の自律のトップになったから、今学級委員がやっている挨拶運動に協力するなど、学年に広まるような工夫をたくさん考えていきたい。本校の目標の自律を毎日意識しすぎるのではなく、それが当たり前としてできるような学年を目指していきたい。学年にただ活動を広めるだけでなく、まずは自律委員長として、自分から自律について真剣に考え、行動を始めていきたい。

#### 広報委員長より

私はこの学年を、明るく楽しい学年にしていきたいと思います。広報委員長として、委員会の目標でもある「インタビューを通して学年の話題の種になるような楽しく面白いインタビュー」を他の委員会と協力して皆さんに届けたいと思っています。楽しいが学年にするために、広報委員として、ものごとの期限を守る等の当たり前のことを、責任感をもって取り組んでいきます。ご協力よろしくお願いします。

#### 美化委員長より

私の目標は全員が「きれいな学校を維持すること」です。そのために二つのことを意識していきます。一つ目は掃除のメリハリをつけるために声かけや時間を見ることを心がけていきます。二つ目は、隅々まで掃除をすることです。机、ロッカー、窓、階段など、ほこりや汚れが目立つ場所に意識を向けていきます。この二つを意識しながら、きれいな環境を整えることで、皆の学習意欲の向上や気持ちよく安全に学校生活を送れるように頑張ります。

#### 合唱委員長より

僕は、合唱委員長として、みんなの歌声を一つにしたいです。一人ひとりバラバラの歌声を出すのではなく、まとまった一つの歌声を出せるようにしたいです。そのために、全員の音程を合わせて歌えるようにします。日頃の練習から心を合わせることや、合唱委員として班員やパートリーダーと協力して、みんなの思い出に残る合唱活動を創り上げていきたいです。

#### 給食委員長より

委員長として頑張りたいことは、「食べる時間をしっかりと確保する」ため、一年生の最後まで、給食の時間が始まってからできるだけ早く「いただきます」ができるように頑張りたいと思っています。委員会の活動では、牛乳パックの片付けや着席の呼びかけ、箸を忘れたときの対応などをしているので、皆さんぜひ給食委員会に協力してください。

#### 保健委員長より

委員長として頑張りたいことは、委員が集まりに遅れないことと、日々の活動の呼びかけです。委員会の活動では、けが人の減少やトイレ環境の整備、きれいなトイレの使用方法について、呼びかけていき、健康・安全に生活できる学年にしたいです。具体的には保健委員全員の協力や、ポスター作成を行っていきたいと思います。みなさん、ご協力お願いします。

#### ボランティア委員長より

僕は、委員長として委員会などの任された役割をきちんとできるように頑張りたいです。また、この学年を学校の目標である「自律」を達成できる学年にしたいです。委員会では、それを助けられるような活動をしたいです。例えば、赤い羽根募金、緑の羽根募金、能登半島への支援などの放送を行ったり、ポスターを作成したりしたいです。

放送委員長より

私は、委員長として明るい放送を心がけます。どんな時でも、学校にいる生徒だけでなく先生方も、今日一日頑張ろうと思えるような放送ができるように頑張りたいです。また、皆さんが笑顔にあふれ、良い笑いが飛び交う学年にしたいです。例えば、放送で面白いクイズを考えたり、生徒にアンケートを取ってみたりなど、学校全体が明るくなるような活動をしていきたいです。

図書委員長より

私が委員長として頑張りたいことは、皆さん一人ひとりの好みに合った本を見つけることです。そのために私は、図書室に来てもらった人に「どんな本を探していますか？」と聞くようにします。そして、好きな本を、推せる本を紹介できるように楽しく来られる図書室をつくっていきたいと思います。ぜひ推しの本を見つけに図書室に来てみてください。

様々な活動を行っていますが、水無月は、1年の折り返し地点に当たる季節です。この時期の日本は気温や湿度が高く、夏バテなどの体の不調を感じ始める時でもあります。半年がんばった自分をねぎらい、ここで一息ついてみるのもいいのかもしれませんが。ぜひ、休日は心身ともにリフレッシュする時間をとっていただきたいです。

【お知らせ】

昨日、スキットメールでもお伝えしたとおり、本校では、自律・人間力向上を目的とし「プロフェッショナルに学ぶ」という特色ある教育活動を行っています。この度、JOCからの案内があり申し込みをしたところ、当選しました。つきましては、1学年を対象に「オリンピック壮行会」に参加する機会を設けることとしました。詳しくは、URLを記載しましたのでご覧ください。4年に一度しかないチャンスです。実際に足を運び、オリンピックの熱い雰囲気共有し、選手の生の声を聞く大切な時間になりたいと考えています。

概要は以下の通りです。

日程：令和6年7月5日（金）

行先：東京体育館（最寄り駅 JR千駄ヶ谷駅）

集合：おおたかの森駅 12時30分ごろ予定

オリンピック壮行会 14時45分～16時15分

解散：おおたかの森駅 18時30分予定

6月21日（金）までに、スキットメールに添付されているFormsにて参加・不参加をご回答ください。なお、時程や持ち物などの活動の詳細につきましては、後日連絡させていただきます。よろしく願いいたします。